
Club Héritage 
Réunion de l’Exécutif national 

tenue avec le siège social de Postes Canada le 25 janvier 2024  
par Zoom 

Représentant le Club Héritage : 
J. P. Leguerrier 
Bob Broomhall 

Eldred Holmes 
Marc Jacob 

Lloyd Rogowski  
 

 
Représentant Postes Canada : 
Katherine Price-Raas - Directrice générale, Perfectionnement des ressources humaines 
 
La réunion est ouverte à 14 h 30 (HNE) par le président J.P. Leguerrier. 
 
L’ordre du jour de la réunion est passé en revue.  

 
Nouvelles affaires  
 

Le président JP demande qui du siège social participera à la célébration du 35e anniversaire de la 
conférence annuelle du Club Héritage qui aura lieu à Ottawa en mai. KPR répond que les déplacements 
font l’objet de restrictions en ce moment, mais pourvu que l’AGA ait lieu à Ottawa, elle y participera et 
essaiera de convaincre le président de la Société, Doug Ettinger, d’y assister également. Le président JP 
indique qu’il aimerait qu’un représentant du Programme de reconnaissance s’adresse aux présidents lors de 
l’une des deux séances du matin et que quelqu’un soit le conférencier principal pour le banquet du 
mercredi soir. 

Le président JP demande s’il est possible de faire paraître un article dans le prochain bulletin Encontact 
pour souligner le 35e anniversaire du Club. KPR va se renseigner. Le président JP enverra un courriel à 
KPR indiquant les dates et les heures pertinentes. 

KPR mentionne qu’il n’y a pas assez de temps pour produire un timbre commémorant l’événement, et 
qu’il n’est pas certain que l’événement corresponde aux exigences. Le président JP demande s’il est 
possible de créer des articles pour commémorer l’événement. KPR va se renseigner et demande des visuels 
du Club Héritage pour les envoyer à des fournisseurs. Le président JP s’en chargera. Il faudrait environ 
30 articles promotionnels. 

Le président JP demande si Postes Canada tient un registre du nombre de retraités par année ou si cette 
information doit être fournie par le Centre du régime de retraite. KPR pense qu’elle peut obtenir ces 
données, ventilées par province.  

Le président JP demande à KPR si Postes Canada est au courant du récent projet de loi 25 du Québec et 
s’il affecte Postes Canada et, par extension, le Club Héritage. KPR demandera aux Affaires juridiques de 
fournir une réponse. 

Le président JP demande s’il est possible de fournir plus d’information sur le Club Héritage aux nouveaux 
superviseurs et aux nouveaux employés. KPR indique que Postes Canada est en train de mettre à jour sa 
trousse d’information d’intégration, car la Société estime que la trousse est actuellement trop complexe; 
pour cette raison, KPR pense qu’il n’est pas approprié de fournir plus d’information sur le Club Héritage, 
et qu’elle examinera d’autres moyens tels qu’Intraposte. 

Le président JP pose une question sur le nouveau Programme de reconnaissance qui a été décrit lors de la 
dernière réunion au siège social. KPR nous fait une démonstration du nouveau système.  

Le président JP demande où en est la carte d’employé retraité. KPR indique qu’elle s’est entretenue avec le 
service responsable des voyages et qu’ils ont trouvé le système trop complexe. Le président JP demande si 
nous pouvons au moins avoir accès à la liste des hôtels privilégiés et aux politiques et tarifs actuels pour 
les voyages. KPR se renseignera. 
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Le président JP lance une conversation sur les contacts locaux de Postes Canada que nous pourrions utiliser 
pour résoudre des problèmes à l’échelle locale et pour travailler avec eux sur d’éventuels programmes 
conjoints. KPR se renseignera sur les contacts locaux dans chaque région. 

Le président JP demande ce qu’il en est de l’accès des membres du Club Héritage au Programme de 
bourses d’études de Postes Canada. KPR indique que le comité du programme n’est pas en mesure 
d’inclure le Club Héritage, car l’admissibilité a été établie par le conseil d’administration. La SCP pourrait 
être en mesure d’apporter son aide d’une autre manière, mais le Club Héritage devra déterminer s’il veut 
aller de l’avant. 

Le président JP pose une question sur le groupe de travail pour les communications et consultations 
(groupe C et C) pour le régime de retraite, qui est en place depuis une dizaine d’années, mais dont nous ne 
recevons aucune communication. Comme le Club Héritage est la voix de plus de 22 000 retraités de Postes 
Canada, nous sommes d’avis que nous devrions être mieux informés et nous aimerions faire envisager la 
possibilité d’un statut d’observateur à ces réunions. KPR mettra le Club Héritage en contact avec l’équipe 
des RH responsable. 

Le président JP demande s’il y a des problèmes prévisibles en ce qui concerne le financement du Club 
Héritage cette année. KPR nous informera de ce qui pourrait être nécessaire à des fins d’audit. 

Le président JP souligne le retard de traitement des demandes de règlement soumises à la Canada Vie. KPR 
répond que la Société est au courant du problème et qu’elle l’aborde avec la Canada Vie.  
    

Prochaine réunion 
Aucune date n’a été fixée pour la prochaine réunion, mais il est suggéré d’organiser une réunion plus tard au printemps, 
avant la conférence de mai.  
 
L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 15 h 20 (HNE). 
 
R. Broomhall 
Secrétaire-trésorier 
 
=================================================== 
 
 

Une réunion de suivi de l’Exécutif du Club Héritage a lieu par Zoom à 15 h 30 (HNE). Les participants sont 
J.P. Leguerrier, Bob Broomhall, Eldred Holmes, Marc Jacob, Lloyd Rogowski.  

Une discussion concerne le projet de loi 25 du Québec. Nous ne sommes pas sûrs de l’impact de cette loi sur le Club 
Héritage, car il semble, d’après certains journaux d’affaires, qu’elle vise les organisations (entreprises) qui exercent une 
activité économique organisée. En tant que club, nous n’exerçons pas d’activités économiques, mais nous sommes 
rémunérés par Belairdirect pour fournir des informations de contact à des fins publicitaires. Il est suggéré d’approcher 
Belair pour leur demander de nous fournir un avis juridique sur le projet de loi 25. Marc Jacobs rencontrera Shawn 
McCord et le nouveau directeur du Québec dans les prochains jours et leur demandera cette information. Nous 
attendons également un avis juridique de Postes Canada. 

Il y a une discussion sur l’état du site Web national et sur le fait qu’il est devenu très difficile pour les utilisateurs de 
faire des mises à jour puisque les pages sont verrouillées. Gail B. peut ajouter des informations pour nous, mais le site 
n’est pas convivial et ne se prête pas à la créativité à l’échelle locale. Bob précise qu’à l’heure actuelle, nous ne payons 
rien à l’entreprise Force Five. Il est suggéré que JP parle à Claude Bruneau de ce dont il se souvient à propos de ce que 
Force Five devait fournir en termes de maintenance trimestrielle. Nous pourrions envisager de mettre à jour ce dont 
nous disposons. Il est suggéré que le développeur web utilisé par le chapitre Parkland pour les achats en ligne pourrait 
être une ressource pour l’avenir.  

Une discussion suit sur l’utilisation d'enveloppes-réponse pour le renouvellement des adhésions. Bob indique qu’il s’est 
entretenu avec une surintendante de l’UVCR (Unité de vérification du courrier reçu) qui a pris sa retraite récemment, 
au sujet de la création d’une Déclaration de dépôt (DD) pour le nombre d’enveloppes retournées. Elle conseille à 
chaque chapitre d’en parler à son responsable de l’UVCR. Elle n’aurait pas eu de problème à le faire à la condition de 
l’avoir su. Elle ajoute que si l’on crée de petites DD, il n’y aura pas de suivi, mais qu’il pourrait y avoir un suivi si 
l’envoi comportait plus de 80 à 100 pièces. 

Une discussion a lieu sur le renouvellement des adhésions et sur le fait que le chapitre By-Town est passé aux 
virements électroniques à 100 %. Il est convenu que nous devrions demander au chapitre By-Town de faire une 
présentation lors de l’AGA sur la manière dont ils y sont parvenus et sur les problèmes ou questions qu’ils ont eu à 
régler. JP le demandera au chapitre By-Town. 
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Une discussion s’engage sur la question de savoir si nous devons inviter d’anciens présidents et membres de l’Exécutif 
à la prochaine AGA, car il s’agira d’un événement marquant. Il est convenu que cela pourrait coûter assez cher et qu’il 
serait difficile de déterminer qui inviter et qui ne pas inviter. Il est convenu que Nick Ronsky devrait être invité car il a 
fait partie de l’Exécutif pendant plus de 25 ans. Bob détient un bon d’Air Canada pour un vol annulé, qui pourrait être 
offert à Nick pour qu’il assiste à la réunion. Bob contactera Nick. 
 
Une discussion porte sur l’obtention de tablettes (iPads) pour les trois nouveaux membres de l’Exécutif. Bob suggère 
d’attendre d’avoir une meilleure idée du coût de l’AGA et du financement provenant de Postes Canada. Bob contactera 
également Lloyd et Marc pour déterminer s’ils ont besoin d’une tablette. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16 h 15. 
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Tableau des mesures de suivi reçu de 
Katherine Price-Raas - Directrice générale, Perfectionnement des ressources humaines 
 

 

Point Notes Mise à jour 
35e anniversaire 
– Conférence 

 Katie ou Doug y assisteront et 
prendront la parole le 8 mai. 

 Date inscrite dans l’agenda de 
Katie, consultation du chef du 
cabinet de Doug. Disponibilité à 
confirmer à une date postérieure.  

35e anniversaire 
– Célébrations 

 Offrir des articles promotionnels 
portant les deux marques à 
l’occasion de la conférence (il en 
faut environ 30). 

 Envoyer une copie du logo du 
Club Héritage. On a 
communiqué avec le fournisseur 
pour obtenir des options.  

Données sur les 
prises de retraite 

 Fournir un rapport sur le nombre 
de prises de retraite par province 
pour 2022 et 2023, puis par année 
par la suite. 

 En cours d’élaboration  

Protection des 
renseignements 
personnels 

 Confirmer que le nouveau projet 
de loi 25 au Québec s’applique à 
la SCP. 

 Les Affaires juridiques 
confirment que la position de la 
Société est que cette loi ne 
s’applique pas à ses activités.  

Employés 
nouvellement 
embauchés 

 Comment renseigner les 
employés sur le Club d’une 
manière plus significative 
(Intraposte? Bulletins?) 

 En cours d’élaboration 

Programme de 
reconnaissance 

 Une présentation du programme a 
eu lieu durant la réunion. 

 Terminé  

Relations 
régionales 

 Déterminer si un point de contact 
régional peut être identifié pour 
chaque région. 

 En cours d’élaboration 

Carte d’employé 
retraité 

 Fournir les tarifs quotidiens pour 
les déplacements et d’autres 
renseignements sur la politique.  

 En cours d’élaboration 

Programme de 
bourses d’études 

 Le Club doit évaluer s’il existe un 
désir d’aller plus loin. 

 Sans objet 

Groupe de 
travail pour les 
communications 
et consultations 
pour le régime 
de retraite 

 Fournir des informations 
actualisées sur l’évolution de la 
situation et déterminer si un rôle 
d’observateur est envisageable. 

 Confirmation de Julie Philippe 
(DG, Rémunération totale) que 
ces réunions n’accueillent aucun 
observateur. On peut vous 
fournir le nom des représentants 
actuels des pensionnés qui ont 
été élus par leurs pairs et qui 
pourraient donner une mise à 
jour au besoin. Informations à 
venir.  

Demandes de 
règlement 
(avantages 
sociaux) 

 Il y a beaucoup de frustration à 
cause des retards dans le 
traitement des demandes de 
règlement par la Canada Vie. 

 La SCP est au courant – Julie 
Philippe doit rencontrer l’équipe 
de direction à la Canada Vie pour 
en discuter.  

Financement  Confirmer si le financement est 
toujours disponible et quelles sont 
les informations comptables 
requises. 

 En cours d’élaboration 


